

# El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.



Redacción y Administración:

Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:

Antonio Garijo

FRANQUEO

CONCERTADO

## Consultorio-Clinica Operatoria

DEL DOCTOR GARCÍA CAPPA

Fundada en el año 1906.

Cuesta de los Pascuales, núm. 8, telef. 210.—TOLEDO

### CONSULTA

de enfermedades de la vista, garganta, nariz y cirugía general, á cargo del **Dr. García Cappa**, del Hospital de la Reina y del Real Dispensario Antituberculoso Príncipe Alfonso.

Martes y viernes: de 11 á 1 y de 2 á 5. Madrid: todos los días (excepto los citados) de 2 á 5.—Santa María, 6, pral.

Aplica el 606 y se inyectan tuberculinas.—Este Consultorio se halla abierto todos los días de 1 á 2, para la curación de enfermos en tratamiento, á cargo de los Practicantes

D. Valentín L. Ayllón y D. Fernando González.

### CONSULTA

de enfermedades de la matriz, vías urinarias, piel y sífilis, á cargo del **Dr. Fernández Criado**, del Hospital de San Juan de Dios y de la Facultad de Medicina (Hospital de San Carlos).

Todos los domingos: de 11 á 1 y de 2 á 5.

En Madrid: todos los días, de 2 á 4.

Atocha, 66, 1.º

### Vida escolar.

## COMIENZO DE CURSO

Reseñado en otro lugar de este número queda lo que ayer fué en el Instituto general y técnico el solemne acto de apertura de curso.

Como en este Centro, en los demás centros de la capital, tuvo lugar ayer el acto.

Solemnidades académicas hemos visto en llamar á la ceremonia reglamentaria de 1.º de Octubre, y en verdad así es.

Simpática por demás nos resulta la asistencia, y á ella hemos de ofrecer nuestros respetos.

Pasaron los días de vacaciones y la vida escolar sufrió la consiguiente transformación.

La cultura nacional dispónese á iniciar el presente curso.

Las calles de las ciudades en que existe un grande ó pequeño núcleo escolar, se despejadas de ese elemento estudiantil, que en los días de vacaciones con su bullir alegría y animación á las mismas.

Los años pasan, recordemos con cariño aquellos en que al estudio estábamos dedicados y rindamos culto á los que nos suceden, recomendándoles la asistencia durante el curso que ayer comenzó.

Todo vuelve á su ser; la vida escolar sigue nuevos derroteros.

Nosotros saludamos á cuantos estudiantes vuelven á sus tareas después del período de vacaciones.

### Hablan los artistas.

## Las bandas municipales.

Todas las poblaciones de alguna importancia y cultura cuentan hoy con academias y bandas de música municipales, y las que no, las van organizando en sus respectivas localidades, cuyos fines no pueden ser más dignos del aplauso general; pues no sólo sirven aquéllas de solaz y recreo al vecindario, sino que también los hijos de familias, jornaleras y poco acomodadas, que no pueden pagar á un profesor particular, tienen un centro donde gratuitamente reciben instrucción musical, y al propio tiempo les sirve de honesta distracción y les aparta de los centros donde se anida el vicio y las malas compañías.

Los municipios que cuentan en el día con sus bandas y academias, no miran los gastos que origina el sostenimiento, sino los inmensos beneficios que al pueblo producen, que es el que tiene derecho á ellos, puesto que los paga.

De esperar es que hoy, que para todo se necesita una banda de música, por ser ella la que más influye en nuestras costumbres y la que más excita nuestros sentimientos, se interese nuestro Ayuntamiento en proteger algo el Arte de David, organizando una buena banda de música, aprovechando para ello valiosos elementos con que cuenta esta población (hoy la mayoría bajo la dirección del que escribe estas mal trazadas líneas). Una banda de música se organiza con poco dinero, y parte de éste se gasta por oír las unas cuantas veces al año, cuando tienen que ser contratadas, quedándose al fin sin dinero y sin música, puesto que se van con el importe de las contrataciones, y donde hay música municipal vuelve á quedar en la población, puesto que en ella se consume el presupuesto asig-

nado y hay banda dispuesta para todos los actos públicos durante todo el año. Aquí, hasta ahora, afortunadamente, ha ocurrido esto pocas veces; pero pudiera ocurrir con frecuencia.

Una banda de música es, sin duda alguna, en todo Ayuntamiento, la nota alegre de la corporación y un elemento educativo de eficacia inmejorable y un solaz, más que trabajo, para los que estudian la música, y un medio más de defensa para las futuras luchas de la vida.

Cuantos experimenten el deseo de contribuir á una obra de cultura é indudable beneficio para el pueblo en general, ya saben, pues, donde puede hallar empleo digno su generosa iniciativa, con lo cual no harían más que imitar á la mayoría de las poblaciones, y ganaría la nuestra bastante, aunque así no les parezca á muchos, que sólo miran á este Arte sublime por un solo lado.

Las bandas de música municipales, una vez organizadas, ellas solas se sostienen con una pequeña ayuda; en Toledo, aun con dos pequeñas bandas particulares, y existiendo entre ambas un pugilato nada decoroso (teniendo algunas corporaciones por esta causa música al precio de las patatas), ingresó una sola la suma de 5.000 pesetas; sólo este pequeño dato, sirve para creer que una banda de música, bien organizada, me atrevo á asegurar que en dos años puede indemnizar al Ayuntamiento los gastos que haya hecho de instrumentos, con sólo el descuento de un 25 por 100 de las contrataciones.

Sin apelar á grandes gastos, en Toledo se puede organizar una banda; pero hace falta mucha afición en los músicos, y hay que tener en cuenta que el músico, á cierto tiempo, ya se hace interesado por las necesidades que le rodean; de esto se deduce que la afición hay que premiarla con alguna cosa para que ésta no decaiga; pues virtud se necesita para que algunos de los músicos de la población vengán diariamente á los ensayos, y muchos de los barrios extremos; un joven no me extraña que lo haga, porque puede aspirar á ser alguna cosa, pero un hombre de cuarenta años de edad, cargado de hijos y necesidades, ¿á qué aspira? Sus aspiraciones no pueden reducirse más que á proporcionarse alguna cosa para aliviar en algo su estado de vida. El Excmo. Ayuntamiento puede hacer un pequeño sacrificio, y todos le servirán agradecidos, aparte de que por ese sacrificio queden éstos obligados á responder con su trabajo.

La mejor época para organizar bandas es el invierno, á fin de que en primavera y verano puedan éstas tener repertorio y efectuar sus conciertos.

Mi humilde persona no tendría incon-

veniente alguno en presentar al Excelentísimo Ayuntamiento un proyecto y reglamento para la organización de una banda de música, con un número de 40 ó más individuos, respondiendo de la parte artística, siempre que el Ayuntamiento responda de la material, etc., etc.

MELCHOR JOSÉ BLANCO.

## INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por las oficinas de Hacienda ha sido señalado el pago de las atenciones de primera enseñanza, correspondiente á la mensualidad de Septiembre próximo pasado, para que desde el día 2 del actual puedan cobrar los habilitados de esta provincia.

Ha solicitado figurar en la lista de aspirantes á interinidades para desempeñar escuelas vacantes en esta provincia la maestra D.<sup>a</sup> Francisca del Moral.

Por la Junta provincial de Instrucción pública se han remitido con fecha de ayer á los respectivos Rectorados todas las instancias de los maestros y maestras de esta provincia que han solicitado escuelas vacantes anunciadas por concurso de traslado.

Anteayer no pudo celebrarse sesión la Junta provincial de Instrucción pública, habiendo sido citada en segunda convocatoria para el día 3 del actual, á las cinco y media de la tarde.

Ha quedado vacante una escuela nacional de niños de Mora con el sueldo de 1.100 pesetas por jubilación del maestro D. Natalio Moraleda.

## EN EL INSTITUTO

### Apertura de curso.

Galantemente invitados, asistimos ayer al Instituto General y Técnico de esta provincia, donde tuvo lugar la solemne apertura del curso académico de 1912 á 1913.

A las once y media se dió principio al acto, verificado en el Paraninfo de dicho Centro de enseñanza, bajo la presidencia del gobernador civil Sr. González López, quien tenía á su derecha al director del Instituto D. Ventura Reyes, y á su izquierda al canónigo magistral de la Catedral Primada Sr. Frutos Valiente.

Además de todos los señores que componen el Claustro de catedráticos y profesores asistió una numerosa y selecta concurrencia, en la que predominaba el bello sexo, representado por distinguidas señoras y señoritas.

Se hallaban también representadas todas las entidades oficiales y Centros de enseñanza, por comisiones de la Diputación provincial, Ayuntamiento, Academia de Infantería, Colegio de Huérfanos de María Cristina, Escuela Normal de Maestros, Seminario, y coroneles de la Zona y Guardia civil, así como la Prensa local.

Dió comienzo la solemne ceremonia con la lectura de una bien escrita y detallada Memoria sobre el curso que acaba de terminar, cuya misión estuvo á cargo del ilustrado catedrático y secretario del Instituto D. Gregorio Alvarez Palacios, quien escuchó muchos aplausos á la terminación de su erudito trabajo.

A continuación se procedió al repar-

to de diplomas á los alumnos premiados, quienes al recogerlos de manos del señor gobernador civil, eran objeto de entusiastas aclamaciones.

Por las reducidas dimensiones de este diario nos vemos privados de poder publicar la lista completa de todos aquellos aventajados estudiantes; razón por la cual sólo hacemos mención de la preciosa niña María Martínez Bara, que ha obtenido el premio extraordinario de ingreso con derecho á todas las matriculas de honor del primer año, y del simpático joven Angel Plaza y Lozoya, cuyo aventajado y estudioso alumno, á más de ganar cuatro premios en otras tantas asignaturas, ha obtenido el premio extraordinario de honor del Bachillerato en la Sección de Ciencias, recibiendo por ello ambos alumnos muchas felicitaciones de la concurrencia y de sus profesores.

Seguidamente hizo uso de la palabra el director Sr. Reyes, pronunciando un breve y elocuente discurso alusivo al acto, el cual se dió por terminado después de algunas palabras también muy elocuentes del señor gobernador, quien felicitó al señor director, Claustro de profesores y alumnos que por su aplicación fueron premiados, por el brillante éxito que, tanto unos como otros, han obtenido en la enseñanza durante el curso anterior, declarando abierto el que ahora empieza.

Al final fueron atentamente obsequiados, con dulces y licores, los invitados, por los señores que componen el Claustro de profesores y algunos de los funcionarios del Instituto.

## SUCESOS EN LA PROVINCIA

### Hurto.

Navahermosa, 30.—De las diligencias practicadas por la Benemérita acerca del descubrimiento del autor ó autores de un hurto de trece cabezas de ganado lanar, efectuado en diferentes ocasiones al vecino de Navahermosa Cándido Alonso Gómez, y al de esta villa, Vicente Fernández, han dado por resultado la detención del autor del delito y el rescate de tres de aquellas reses.

Estas han sido halladas en término de San Martín de Montalbán, averiguándose, además, que las otras diez han sido muertas y puestas á la venta en la carnicería que posee en aquel término municipal el vecino de la misma Jerónimo García Cuerva, y en la que tiene establecida en Navahermosa el industrial José Martín Manzanilla.

El autor del hurto es el vecino de esta villa Marcos Escalonilla Pavón, el cual, convicto y confeso, ha sido puesto á disposición del juez de Instrucción del partido, en unión de las ovejas rescatadas.—Corresponsal.

## DE LA TIERRA

### (FRAGMENTO).

Soberbio, majestuosamente bizarro, renegrido y severo, se alza hasta las nubes el militar histórico castillo, recientemente asentado sobre un tremendo risco de firmes berroqueñas.

Levantado fué piedra á piedra por los hombres, para defenderse de los hombres mismos; por eso, abrazándola fieramente con el pitreo cincho de sus

vetustas murallas de cal y canto, ampara y protege en su regazo umbrío, á la fronteriza y legendaria villa de *Alba-cuercus*.

Sobre gules, albos luceros, y encina de plata en campo blanco, su blasón ostenta.

Templanza, pureza y verdad. Inocencia, felicidad y humildad. Limpieza, integridad y vencimiento sin sangre, sobre el heroísmo y fortaleza, que representa el bermejo color, simboliza todo.

Así son sus hijos, sencillos y austeros; naturales y firmes; generosos y francos; fuertes en sí mismos; sobrios en todo.

Sus campos agrestes y montañosos, se ven poblados de recios alcornocos y encinas gigantescas; la tierra aparece alterada por extrañas fragoridades cubiertas de escobas, jaras y madroñeras, formando el monte bajo, por entre él, cual seguidos de los cabreros y mastines, pastan de día rebaños inmensos, que al retirarse al anochecer en manadas blancas, pardas ó negras, á los apriscos, marchando al son de sus graves campanillos y esquilas agudas, en la paz augusta de sus valles y montañas en sombra, nos dan idea completa de la sencilla vida pastoril, en un terreno feraz y bravo.

Una fauna poderosa, domesticada, sometida ya al deseo del hombre, es aplicada á las duras faenas de la labranza; las tierras fértiles aprovechables, en su quebrado y extenso término, son labradas, sometiéndose, los que tal hacen, al sistema de siembra cuatrienal. Salpicadas aparecen sus vegas por frondosas huertas cuajadas de árboles productivos en ricos y sazonados frutos en tal abundancia, que sobra para todos. Esa lucha rastrera, enjendrada por la miseria, compañera inseparable del odio, no existe. Todos y cada uno tienen lo necesario para vivir sin ahogo, con la relativa independencia. Una ley municipal denominada *Fuero del Baylio* mantiene vivo en esta localidad histórica el espíritu comunista, sostenido desde largos tiempos por la práctica sucesiva, inquebrantable, de la más acertada distribución de los bienes comunales, base principal de la fraternal armonía que se disfruta allí.

Esta legislación foral, sin texto escrito; arraigada en las costumbres, entronizando á la familia, fundada en el amor y el desinterés, es observada por todos. En virtud de esta ley, al efectuarse el matrimonio, los bienes aportados por cada uno de los cónyuges son de disfrute común entre los dos; desde ese momento todo cuanto lleven ó adquieran alternativamente, se consideran como bienes gananciales.

Así, en una paz absoluta, se desenvolvía la vecindad de esta villa desde muy antiguo, sosteniendo, á través del tiempo, su rotunda personalidad civil defendida por las armas del Señor, á la sombra de su castillo famoso, al amparo de sus murallas vetustas; al cuidado de sus pródigos campos, al abrigo de sus leyes consuetudinarias con santo amor guardadas, porque engendradas fueron por las sanas sencillas costumbres de sus moradores.

El calor espiritual de esta ley ignavilitaria, verbo emanado y reencarnado en el corazón del pueblo, transmitiéndose incólume de unas en otras generaciones, proporciona el goce de un bienestar general, fundado en el amor al

regalos reuniendo cierta cantidad en tickets, que yo cedo gustosa á la criada, y por este medio he conseguido evitar la sisa y lo otro.

—Veo que tienes mucha razón y que he sido una tonta. Desde hoy pondré en práctica tu sistema, pero me temo que en alguna clase de comercio no haya Registradora National.

Si las hay: Es un sistema que hoy adoptan todos los comerciantes buenos y serios, y dentro de poco tiempo tendrán Registradora todos en absoluto, porque ven la gran duración de las mismas, pues las que se instalaron en Toledo hace más de siete años, funcionan como el primer día, como son las de D. Telesforo de la Fuente, confitería; D. José de los Infantes, confitería; don Mariano Miedes, droguería; D. José María de los Santos, farmacia, y D. Julio San Román, farmacia.

Después las han adquirido: Sres. Niveiro Hermanos, confitería; D. Juan Ayuso, ultramarinos; D. Mariano Hernández, ultramarinos; D. Antonio Garijo, objetos de escritorio y librería, y don Eduardo Bayo, salchicheria (este señor tiene dos).

—Pues ni media palabra más. Desde hoy pongo en práctica tu consejo, y te doy las gracias por haberme librado de los jaleos tan desagradables que vengo sufriendo.

Adiós, recuerdos á tu marido y besos á los niños.

I. FERRERO.

## NOTICIAS

Se encuentra en Toledo nuestro paisano D. Facundo Perezagua, conocido socialista residente en Bilbao, que regresa del IX Congreso socialista celebrado en Madrid recientemente, en cuyas sesiones ha tomado parte muy activa.

Por la oficina de la sección de Pósitos de esta provincia, se ha dictado una providencia, mediante la cual quedan incursos en el primer grado de apremio los deudores al Pósito de Hontanar, si durante el plazo de cinco días, á contar desde el 1.º del actual, no han satisfecho sus débitos en la oficina correspondiente.

El 1.º de Diciembre próximo del año actual se sacará á pública subasta el arbitrio de pesos y medidas del Ayuntamiento de Sonseca, conforme lo que dispone art. 5.º de la Instrucción de 24 de Enero de 1905.

El remate tendrá lugar á las diez de la mañana, bajo el tipo de 7.500 pesetas.

Se ha posesionado de su nuevo destino el secretario del Gobierno civil de esta provincia, D. Rafael Ramírez de Arellano, nombrado recientemente por real orden.

Sinceramente le felicitamos, deseándole mil prosperidades en el desempeño de su cargo.

Hemos tenido el gusto de saludar en nuestra Redacción al activo corresponsal de este diario y Secretario del Ayuntamiento de Carranque.

Según nos comunican desde Torrijos, el estado del diestro Malla, es relativamente satisfactorio.

Ayer le ha sido levantada nuevamente la cnra.

La herida presenta buen aspecto.

Ha sido nombrado teniente fiscal de la Audiencia de Cáceres D. Guillermo Santugini.

Hállase enfermo nuestro querido y par-

ticular amigo el teniente de alcalde Sr. Cano. Deseamos sinceramente su mejoría.

No hemos logrado adquirir nuevas referencias de la extraña muerte de la modista Benita Hormigos.

La autoridad judicial guarda mucha reserva sobre el resultado de la autopsia.

Con motivo de celebrar hoy su cumpleaños, ha sido muy felicitado nuestro compañero de Redacción D. Perpetuo Mercado, acudiendo por tal motivo á su domicilio numerosos amigos de todas las clases sociales.

A las muchas felicitaciones que tan querido compañero ha recibido, unimos la nuestra sincera y cariñosa.

El próximo día 5 dará principio, en la Iglesia de la casa provincial de los Establecimientos Reunidos de Beneficencia, una solemne novena en honor de Nuestra Señora del Rosario, que se venera en aquel templo, siendo oradores los señores capellanes de dicho Establecimiento, doctor D. Manuel Gil y Martín, profesor del Seminario-Universidad Pontificia, y D. Pablo Antonio Marcos Lozano y Martín.

El lunes 14, á las diez, se cantará la santa misa en favor de los que hayan coadyuvado al esplendor de estos cultos.

*El tiempo.*—Observaciones de la Estación Meteorológica del Instituto de Toledo, en el día de hoy, á las cuatro de la tarde:

Temperatura máxima, 19,6; íd. mínima, 14,2.—Aspecto del cielo, cubierto.—Grado medio de humedad atmosférica, 78.—Barómetro, 710,0 milímetros.

Pronóstico: Tiempo variable.

REGISTRO CIVIL.—Día 2 de Octubre.—Defunciones: Manuel Ardura Bonachea, de veinticinco años de edad, y Eusebio Arroyo Manzano, de sesenta y tres.

## Elixir Vida Estomacal del Dr. Sacristán.

La preparación más moderna; la última palabra de la ciencia para curar el estómago é intestinos.

Ensayado en la mayoría de los hospitales y recetado por los médicos más eminentes.

Tónico. Sedante. Antigastrálgico y Digestivo.

PÍDASE EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS á 3,50 botella.

## SE ARRIENDAN

los Billares del Centro, Zocodover, 33, con cuatro magníficas mesas y demás accesorios para su explotación.

Informarán en la misma casa (Sastrea de Cantos).

La suscripción á EL ECO TOLEDANO en la capital sólo cuesta cincuenta céntimos al mes y fuera de Toledo SETENTA Y CINCO. Número suelto, 5 céntimos; ídem atrasado, 25.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garljo

pa- y en el respeto mutuo, cual co-  
a la responde entre hermanos.

Alba- ¿Qué otro resultado, sino ese, puede  
cena comprenderse de la rígida observación  
asón una ley hecha por todos, respetada  
cen- por todos, que considera á los hombres  
in- iguales entre sí, iguales en su amor al  
obre colectivo, é iguales también en el  
enta de la tierra que pertenece á  
ellos?

A. C.

Toledo 29-IX-912.

### Asuntos de ruido.

## ESTA NOCHE SALE

En la sesión municipal de esta noche quedará definitivamente acordada la celebración del Teatro de Rojas, con sujeción á las bases estipuladas en el pliego de condiciones que sirvió para el concurso realizado.

De antemano tenemos publicado el contenido de los pliegos de los concursos, y por ello no hemos de hacer repetición en este acto.

La concurrencia de Concejales á la sesión de hoy será numerosa.

Son asuntos éstos que preocupan con atención la atención de nuestro consejo y por los que el interés personal se reconcentra.

La votación determinará qué proposición es la más aceptable.

Nosotros no queremos adelantar juicio respecto al particular, pero si nos permite dejar consignado que el asunto de la sesión del Teatro de Rojas es de mucha importancia y compromiso de voto.

Pocas horas faltan para conocer el resultado; después, si á ello da lugar, ya borraremos unas cuantas cuartillas. De igual manera que son esperados en la sesión de esta noche los Concejales, hace tiempo no bajan á cabildo, es una buena concurrencia de vital importancia.

Como decimos, esta noche sale.

## Diálogo entre casadas.

—¿Cómo estás, Mercedes?

—Muy fastidiada, Aurora.

—Pues, ¿qué te pasa?

—Chica, no puedes figurarte lo que me hacen sufrir las dichas criadas. En los meses he tenido que cambiar cinco. Es más de tardar un siglo cada vez que me manda á comprar cualquier cosa, y me manda de una manera tan escandalosa, que me hacen imposible la vida. Luego, me prapan en donde se les antoja, y no me consiguen conseguir que lo hagan en las tiendas que sabes te sirven buen género.

—¿Y no es nada más que eso?

—¿Te parece poco?

—Ya ves, me veo obligada á salir todos los días de mi casa y comprar hasta cosas más infimo.

—Pues eres una tonta. Antes me pagaban á mí tres cuartos de lo mismo, pero ahora estoy en grande, pues he resuelto el problema de la manera más cómoda y sencilla. Todo lo que hace falta en casa es mandar comprar á la muchacha á tienda que tienen Registradora National, y me dan siempre un recibo que llaman factura, con el importe exacto de la compra, la fecha y el nombre de la casa, sé muy bien dónde compran y lo que han comprado. Además, algunas tiendas dan

# AGUA Y POLVOS DE LA BELLEZA

MARCA J. F.

Productos de tocador, que por sus maravillosos resultados se han hecho indispensables y de fama universal. La mujer está siempre joven y bella. Quitaa las arrugas, pecas, granicies y rojeces. Salud y hermosura se consigue usando ambos específicos, por ser altamente higiénicos.

Se venden en Toledo en los establecimientos de **Tomás Sierra**, Comercio, 7, 9 y 11, y **Mariano Miedes**, Comercio, 33.

## Sucesores de A. Jiménez

BANQUEROS

CASA FUNDADA EN 1840

Sucursal en Toledo: calle Nueva, núm. 16, telef. 41.

Negociación de letras sobre todas las plazas de la península y principales del extranjero.—Compra y venta de Fondos públicos y Valores industriales.—Cobro de cupones y documentos de giro.—Compra y venta de monedas de oro y billetes de Banco extranjeros.—Cuentas de Crédito.—Giros y cartas de Crédito.—Cuentas corrientes con interés de 3 por 100 anual.—Préstamos con garantía personal, Hipotecaria y toda clase de valores públicos.—Depósitos.

### Caja de ahorros.

Se admiten imposiciones desde una á diez mil pesetas, devengando el interés de 4 por 100 anual y con la facultad de ingresar cuando se quiera y poder retirar en el acto parte ó el todo de lo impuesto.

Horas de Caja: de 9 á 2 y de 3 á 6.

## FRANCÉS-INGLÉS

Lecciones teórico-prácticas á cargo de D. Antonio Calzadilla, intérprete de la casa Thos. Cook & Son, de Londres, y ex discípulo del Lycée Louis-le-Grand, de París, por el método Berlitz; procedimiento el más rápido conocido para el estudio á viva voz de los idiomas, pudiendo el alumno conseguir, merced á una labor asidua de seis meses, el saber necesario para la clara comprensión y acertado empleo de cualquiera de las expresadas lenguas.—Razón: Dos Codos, 10, de ocho á doce de la mañana, y de seis á nueve de la noche.

## Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Prezios económicos.

## SE ALQUILA

el piso principal de la casa núm. 6 del callejón de San Pedro, con agua de fuente y pozo.—Darán razón en la calle de Alfonso XII, núm. 26, 2.º—Las llaves en el núm. 11 del mismo callejón.

## SE ALQUILA

una casa con catorce habitaciones y patio; pozo, aljibe y fuente, situada en la calle del Vicario, núm. 5.

Las llaves en la calle de la Plata, número 13.



## LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal.

47 AÑOS DE EXISTENCIA

Seguros sobre la vida.

Seguros contra incendios.

Subdirectores en Toledo: Sres. Viuda de F. Amusco é Hijo, plaza de San Justo, número 15, y Agencias: D. Florencio Camuñas Lería, plaza de la Magdalena, núm. 12, y don Enrique Durán, Puerta Llana, núm. 22.

## EMILIA ROJAS

MODISTA

ofrece su nuevo domicilio á su clientela, calle del Hombre de Palo, número 17, 2.º

## SE ALQUILAN

dos pisos en la calle del Horno de los Bizcochos, núm. 25. Razón: Zapatería de Araque, Comercio, 30.

## ¡AGRICULTORES!

## ¡PROPIETARIOS!

Para curar rápidamente toda clase de heridas, contusiones, rozaduras, llagas y úlceras de los caballos, ganado mular, vacuno, etc., emplead el acreditado específico del Doctor CUERDA

## “ESTAFILOCOL,”

adoptado y elogiado por ilustres Profesores Veterinarios como el cicatrizante más rápido y el mejor antiséptico.

Frasco, 1 peseta; íd. grande, 2,50

Droguería de Julio González y Hermano, Garcilaso de la Vega, 1 y 3.

## “LA UNIÓN VINÍCOLA,”

J. GARCÍA

Vinos finos de mesa y generosos

Primera casa en vinos rancios y secos

Venancio González, 9 (Posada Nueva)

Teléfono 74

### LISTA DE PRECIOS

	Pesetas.
Vino tinto Valdepeñas, tipo Madrid..... 16 litros.	4,00
Idem íd. íd..... litro	0,30
Idem blanco Noblejas especial, 16 íd.	4,00
Idem íd. íd..... litro.	0,30
Idem tinto superior de la Mancha, los 16 litros.....	3,50
Idem íd. íd..... litro.	0,25
Idem blanco íd..... litro.	0,25
Vino rancio (especialidad de la casa), los 16 litros.....	15,00
Idem íd. íd..... litro.	1,00
Añejo Valdepeñas..... litro.	0,80
Idem íd..... 1/2 íd.	0,40
Mistela superior..... litro.	1,00
Idem (embotellado)..... 3/4 íd.	1,00
Vermouth Torino..... litro.	1,50

SE SIRVE Á DOMICILIO

## C. Felipe de los Infantes

Corredor de Comercio matriculado

Cuesta de la Sal, núm. 6, pral.

TOLEDO

## ANUNCIOS GRATUITOS

INSECTICIDE foudroyant para matar moscas. Comercio, 12

SE VENDE máquina coser, nueva. Razón: Ropería, núm. 7

## Zapatería.

Calzado de todas clases á precios económicos.

## ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO